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Aos quatro dias do mês de abril  do ano de dois mil  e onze,  às dezenove horas e dois
minutos, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na Avenida
Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, o PRESIDENTE vereador RODRIGO MAGNI
abriu a presente Sessão Ordinária convidando a vereadora LILIA FRAGA para fazer a leitura
de  um  trecho  da  Bíblia.  Na  TRIBUNA POPULAR  não  houve  oradores.  No  espaço  do
EXPEDIENTE o  PRESIDENTE anunciou  o  resumo  da  ata  nº  689,  e  não  havendo
retificações,  a  referida  ata  foi  declarada  aprovada  pelo  Presidente,  e  foi  lida  pela  1ª
Secretária da Mesa. Nas CORRESPONDÊNCIAS foi lido o Comunicado do Fundo Nacional
de Saúde n° 016175; 010619/2011; COMUNICAÇÃO do Vereador Daniel  Vargas da sua
impossibilidade de participar da Comissão de Orçamento e Finanças, e diversos convites
aos vereadores. Nas  CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO foi lido o Of. 98/2011 que
encaminhou o PLE N° 13/2011. Em CIÊNCIA AO PLENÁRIO foi lido o PLE Nº 13/2011 que
“Autoriza  a  inclusão  de  ações  no  Plano  Plurianual  –  PPA  2010-2013  e  Lei  de  Diretrizes
Orçamentárias – LDO 2011, autoriza a abertura de crédito adicional especial”; Of. 02/2011 da
Comissão de Constituição e Justiça - CCJ, ao Executivo Municipal, que solicitou informações
e retificações aos Projetos de Lei do Executivo nsº 02 e 03/2011; Of. 05/2011 da Comissão
de  Orçamento  e  Finanças  -  COF,  ao  Executivo  Municipal,  que  solicitou  retificações  ao
Projeto de Lei do Executivo n° 12/2011. A seguir o PRESIDENTE passou o PLE Nº 13/2011
para análise da CCJ e da COF. A seguir o PRESIDENTE informou que na ORDEM DO DIA
consta o Requerimento 01/2011 que solicita a realização de audiência pública para tratar da
questão de segurança no trânsito, no perímetro urbano de Capivari do Sul, especialmente na
Rótula da RS 040 com a RSC 101, de autoria dos vereadores Elena Famer e Moisés Peres.
A seguir o  PRESIDENTE  deu início ao espaço do  EXPEDIENTE DOS VEREADORES a
vereadora ELENA FAMER iniciou se referindo ao Seminário Regional para o debate sobre o
Plano Plurianual – PPA - do Governo Estadual 2012-2015, que ocorreu no dia dois de abril,
na  Câmara  de  Vereadores  de  Osório,  onde  a  sociedade  pôde  discutir  e  participar  da
elaboração do plano de diretrizes e metas do Governo estadual para os próximos quatro
anos. Disse que estas discussões estão ocorrendo de forma regionalizada, proporcionando
que  toda  a  sociedade  possa  participar  na  elaboração  do  PPA.  Disse  ainda,  que  se
surpreendeu pelo número de participantes, sendo que lotou a Câmara, ficando pessoas de
pé para discutir, opinar e assistir o lançamento do Portal onde as pessoas podem continuar
dando  sugestões.  Continuando,  disse  que  durante  o  evento  as  pessoas  tiveram  a
oportunidade de discutir e apresentar propostas, no qual se inscreveu, e por um acordo de
grupos  foi  escolhida  para  ser  a  representante  das  mulheres,  e  apresentou  a  pauta  da
questão de gênero, com a inclusão de políticas públicas para as mulheres, pois segundo a
Vereadora, infelizmente não tinha especificado nos planos regionais de desenvolvimento,
ações  necessárias  para  o  atendimento  da  mulher.  Defendeu  além  das  questões  de



prevenção da saúde da mulher, como serviços especializados, a necessidade de um hospital
materno  infantil  que  não  tem  na  região,  a  regionalização  do  hospital  de  Osório,  e  um
fortalecimento de pequenos hospitais do Município. Também foi apresentada a proposta da
criação  de  um  centro  de  referência  de  atendimento  da  mulher,  criação  de  delegacias
especializadas ao atendimento da mulher vítima de violência doméstica e abuso sexual, e
solicitamos  ainda,  que  se  tenham  médicos  peritos  de  atendimento  a  criança  e  ao
adolescente, pois segundo a Vereadora, não temos estes médicos peritos na região, e as
vítimas da são atendidas em Porto Alegre após agendamento que pode demorar duas ou
três semanas. Disse que também foram discutidos diversos temas como agricultura, turismo,
no  qual  foi  um  debate  profícuo,  e  a  região  se  fez  representar  com  as  lideranças  dos
movimentos sociais, Prefeitos e Vereadores da região. Continuando a Vereadora informou
que  pela  metodologia  adotada,  a  Região  do  Litoral  Norte  teve  direito  de  indicar  dois
delegados  e  respectivos  suplentes,  sendo  que  foi  escolhida  pela  maioria  do  público
presente,  como  representante  titular,  e  como  suplente  o  ex-vereador  de  Osório  Marco
Oliveira. Segundo a vereadora, a outra vaga já estava garantida ao Conselho Regional de
Desenvolvimento –COREDE, que indicou o delegado de polícia Celso Ferri, e como suplente
a  Bióloga  Leda  Famer,  atual  Secretária  do  Meio  Ambiente  de  Osório.  Desta  forma,  a
Vereadora disse que está representando o Litoral Norte junto com o Marco Oliveira para
levar as reivindicações da região, discutindo com os diversos seguimentos da sociedade
para  reafirmar  as  prosposições,  e  incluir  na  proposta  final  de  elaboração  do  PPA.
Continuando disse que tem sido questionada sobre o projeto do concurso público, e que a
Câmara  ainda  não  teria  votado  o  projeto.  Segundo  a  Vereadora,  tem  explicado  à
comunidade  que  os  vereadores  estão  discutindo  realmente  o  projeto,  e  as  várias
necessidades  que  o  Município  tem,  e  exemplo  desta  preocupação,  são  as  informações
solicitadas  pela  presidente  da  Comissão,  que  é  vereadora  do  Governo,  no  qual  os
vereadores têm que acompanhar e aguardar estas informações para votar e aprovar este
projeto  com responsabilidade,  criando  os  cargos  necessários,  sem inviabilizar  a  própria
Administração. A seguir a vereadora ELIS BUENO iniciou dizendo que na última sexta-feira,
dia  primeiro  de  abril,  ocorreu a  reunião da AMPERGS – Associação dos municípios  da
península do Rio Grande do Sul, Presidida pela Prefeita de Capivari do Sul, a senhora Glacy
Osório, para tratar de assuntos relevantes da nossa microrregião. Segundo a Vereadora esta
reunião ocorreu propositalmente na sexta-feira, porque no sábado tinha a discussão do PPA
do Estado, em Osório, e assim, a AMPERGS deliberou para poder incluir solicitações da
microrregião e do município de Capivari do Sul. Segundo a Vereadora, após deliberação da
AMPERGS,  a  Prefeita  solicitou  que  fosse  encaminhado  ofício  ao  Secretário  de
Planejamento,  Gestão  e  Participação  Cidadã  com  as  seguintes  demandas  para  serem
incluídas como prioridade no PPA do Estado do Rio Grande do Sul: duplicação da RS 040;
Federalização da RSC 101 no trecho Osório a Mostardas; Estadualização e pavimentação
asfáltica  da  Estrada  Francisco  Osório  (antiga  Estrada  das  Barrocadas).  Também  foram
elaboradas outras demandas a nível da microregião para serem tratadas em audiência com
o Secretário de infraestrutura e Logística, senhor Beto Albuquerque, a ser agendada pelo
Secretário do Gabinete dos Prefeitos e Relações Federativas do estado do Rio Grande do
Sul,  senhor  Afonso  Motta.  Continuando  a  Vereadora  referiu-se  ao  projeto  do  concurso
público dizendo que a comunidade pode pensar que o projeto não está deslachando, mas os
vereadores  estão  estudando  muito  este  projeto,  passo  a  passo,  e  salientou  que  os
vereadores  precisam  ter  informações  complementares  para  votar  com  segurança  e
responsabilidade este projeto,  e agradeceu aos vereadores Moisés e Varlei,  que são da
Comissão, e estão sempre à disposição para o estudo das proposições. Disse ainda, que
hoje  o  passo maior  já  foi  dado,  no  qual  já  foram solicitadas retificações e  informações
necessárias  para  que  o  projeto  fique  correto  e  apto  para  ir  à  votação.  Finalizando
parabenizou o vereador Rodrigo pela passagem do seu aniversário, no dia primeiro de abril.
A seguir na ORDEM DO DIA foi lido o Requerimento n° 01/2011 que foi posto em discussão:
a vereadora ELENA FAMER disse que o requerimento é a formalização de um pedido que já
havia  sido  realizado  em Sessão,  e  em continuidade  ao  trabalho  iniciado  pelo  vereador
Moisés,  no  qual  decidiram em conjunto  solicitar  esta  Audiência  Pública.  Continuando  a



Vereadora  solicitou  que  a  Comissão  de  Orçamento  e  Finanças,  que  é  a  Comissão
competente para discutir  sobre o sistema viário,  possa deliberar  e  fazer  com a máxima
urgência possível,  esta discussão junto com a comunidade,  autoridades locais e demais
órgãos competentes. A seguir o vereador MOISÉS PERES iniciou dizendo que deu início a
este trabalho após ter sido procurado por pessoas da comunidade, e onde a Vereadora
Elena  sugeriu  que  seja  realizada  a  audiência  pública,  portanto  solicitou  uma  atenção
especial da Comissão de Orçamento para que possamos juntos encontrar uma solução o
mais breve possível para esta questão da segurança no trânsito, em especial na rótula da
RS 040. A seguir  o  PRESIDENTE colocou o  REQUERIMENTO N° 01/2011 em votação,
sendo  que  o  referido  Requerimento  foi  APROVADO  por  unanimidade.  A  seguir  o
PRESIDENTE comentou sobre a importância de aprovação e realização desta audiência
pública, que no seu entendimento é a forma mais certa de fazer pressão política sobre os
órgãos competentes para a resolução de um problema. E salientou que fizemos campanha
contra a febre amarela,  contra a dengue, e o que mais mata no Município é a estrada.
Parabenizou aos vereadores Elena e Moisés pela iniciativa, e salientou que os vereadores
terão  que  contribuir  com  a  Comissão  para  que  seja  realizado  este  trabalho  que  é  de
interesse público, portanto de interesse da comunidade capivariense, e uma tarefa a ser
realizada  em  cooperação  por  todos  os  vereadores  da  Casa.  Disse  que  talvez  seja
interessante  realizar  uma campanha  de  educação  dos  pedestres  na  comunidade  e  nas
escolas,  porque  segundo  o  Vereador  é  importante  que  se  cuide  o  sistema  viário
possibilitando maior segurança no trânsito de veículos, mas não pode ser esquecido que o
mais vulnerável  no trânsito  são os pedestres.  Finalizando se colocou a disposição para
auxiliar a Comissão neste trabalho e reforçou a colaboração de todos. A seguir deu início ao
espaço  das  EXPLICAÇÕES  PESSOAIS no  qual  se  pronunciaram  os  vereadores  ELIS
BUENO  e  MOISÉS  PERES.  Encerrado  o  espaço  das  Explicações  Pessoais,  o
PRESIDENTE parabenizou a vereadora Elena Famer por ter sido indicada para representar
a nossa região na discussão do PPA do Estado, e colocou a estrutura da Casa Legislativa à
disposição no que for necessário para a realização do seu trabalho. A seguir, não havendo
mais  quem  quisesse  discutir,  declarou  encerrada  a  presente  Sessão,  e  convocou  os
vereadores  para  a  próxima  Sessão  Ordinária  a  ser  realizada  no  dia  onze  de  abril,  às
dezenove horas.  E para  que tudo fique registrado,  lavrou-se  a  presente  ata  que segue
devidamente assinada.

Vereador RODRIGO MAGNI Vereadora LILIA FRAGA
    Presidente 1ª Secretária

“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas”


